



La nouvelle aile du Musée Terra Sancta du Studium Biblicum Franciscanum

31/12/2018 | Relations judéo-chrétiennes

Le Musée archéologique du Studium Biblicum Franciscanum de Jérusalem a inauguré en juin 2018 une nouvelle exposition archéologique sur la vie quotidienne à l'époque du Nouveau Testament.

Le Monastère de la Flagellation des Franciscains est situé dans la vieille ville de Jérusalem, près de l'emplacement de la forteresse Antonia, un édifice romain construit à côté du mur occidental du Second Temple. Selon la tradition, Jésus a été condamné ici, au début de la *Via Dolorosa* menant au Saint Sépulchre.

Dans la première aile de la section archéologique, inaugurée en juin 2018, à travers une exposition de six salles, les visiteurs peuvent découvrir des objets liés aux institutions politiques de l'époque hérodienne, à la vie quotidienne de l'époque du Nouveau Testament et aux premières expériences monastiques. Un voyage fascinant dans des structures anciennes sauvées et restaurées pour l'occasion: une citerne byzantine, des salles des Croisés, une magnifique cour entourée de structures mameloukes.

Un voyage dans le temps pour découvrir la vie terrestre de Jésus

L'exposition est un parcours archéologique à travers les Lieux Saints qui fait comprendre le contexte historique des objets exposés. Comme d'autres rabbins, explique le père Eugenio Alliata, directeur du musée, «l'enseignement de était fortement lié à la vie quotidienne des gens». Il est donc important de rapprocher cette vie quotidienne des visiteurs.

Dans la future deuxième aile, les visiteurs retraceront les événements les plus importants de la vie de Jésus: sa naissance à Bethléem, sa vie cachée à Capharnaüm (chez Pierre) et en Galilée (Tabgha et Cana où les premiers miracles ont eu lieu), jusqu'à sa Passion, sa mort et sa Résurrection à Jérusalem (le jardin de Gethsémani et le Saint Sépulcre).

Les collections archéologiques exceptionnelles des Franciscains

L'Ordre franciscain est chargé par le Vatican de l'administration des biens et des lieux saints catholiques. L'exposition présente des objets extraordinaires provenant des fouilles archéologiques menées par les Franciscains en Terre Sainte depuis 150 ans. On y trouve des fresques, céramiques, fragments de sculptures, mosaïques byzantines, pièces de monnaie, poteries, éléments architecturaux, chapiteaux croisés, objets funéraires de l'âge du bronze, sarcophages, albâtre, bijoux, lampes, ossuaires avec inscriptions, etc. Tous les objets, dont plusieurs n'avaient jamais été exposés, datent de l'époque cananéenne (2^e millénaire avant notre ère) jusqu'au Moyen Âge et aux Croisades (11^e-12^e s. notre ère). L'aile archéologique rassemble également des collections d'objets provenant d'Égypte et de Mésopotamie.

Source Terra Sancta Museum : <https://www.terrasanctamuseum.org/en/archaeological-section/>.